



TALLER DE: <b>PROFUNDIZACIÓN</b>	ASIGNATURA: <b>RELIGIÓN</b>	DOCENTE:
<b>GRADO: 8° - 9°</b>	<b>PERÍODO: 1 - SEMANA: 9 – FECHA:</b> <b>20/03/2020</b>	TEMA: La persona es un ser en relación. TEMAS A TRATAR EN LA CLASE Naturaleza Social del Hombre, El hombre ser en Relación.

### INDICADOR DE DESEMPEÑO:

Reconoce que el ser humano es un ser social por naturaleza.

### OBJETIVO DE CLASE:

Reconocer la importancia de crear una conciencia ética que se refleje en los comportamientos y las actitudes del ser humano en la sociedad de hoy.

Manifestar respeto por las expresiones religiosas de la comunidad

TEMAS	ACTIVIDADES A DESARROLLAR
1.	1.
2.	2.



3.

3.

CRITERIOS DE EVALUACIÓN	
<b>PRODUCTO O EVIDENCIA DE APRENDIZAJE</b>	El estudiante debe presentar el Taller desarrollado...

**REFERENCIAS:**

TALLER #1 8y9

**Analizar un hecho de la realidad**

**CHILE UN COMPROMISO DE LA VIDA**

El 5 de agosto de 2010 en la mina San José ubicada al norte de Chile, más de 700 toneladas de roca y tierra dejaron atrapados a 33 mineros, quienes en ese momento laboraban a unos 700 metros de profundidad.

Todo parecía una gran tragedia hasta el momento en que los mineros se comunicaron 17 días después. Golpeando fuertemente la parte superior de una máquina que había quedado enterrada con ellos, permitieron presumir que se encontraban vivos. . Desde ese momento, las autoridades ambientales, el gobierno nacional y la comunidad internacional unieron esfuerzos para establecer líneas de comunicación, enviar ayuda económica y tecnológica y especialistas con el fin de rescatar a estos trabajadores.



Con ingenio, organización y disciplina los 33 mineros pudieron contrarrestar la ansiedad y el encierro durante más de dos meses. Gracias al liderazgo y a la organización en comunidad lograron convivir y sobrellevar el hambre. Cada 48 horas, los mineros consumían dos cucharadas de atún, medio vaso de leche y media galleta.

Los roces entre las personas fueron inevitables, pero el deseo de salir, la solidaridad y la fe les ayudaron a mantener la calma, a organizarse y a salir victoriosos en esta prueba que les había puesto la vida.

Luego de los estudios pertinentes se decidió cavar un ducto, a través del cual se deslizaría una cápsula lo suficientemente grande para sacar, uno a uno, a todos los mineros enterrados.

La idea era todo un desafío, pero en ese momento, lo más importante era la vida de las personas, el dolor de sus familias y la felicidad de su comunidad. El rescate fue todo un éxito.

## DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD

1. Explica con tus palabras cada una de las siguientes afirmaciones.

- ❖ *El liderazgo facilita y promueve la sana convivencia.*
- ❖ *Los mineros pudieron sobrevivir gracias a la solidaridad y la fe.*
- ❖ *Al superar una dura prueba se obtiene también una gran recompensa.*

2. Lee el siguiente texto. Luego, responde las preguntas.

*Los chilenos dieron una muestra de solidaridad, amor fraterno y compromiso social al mundo. Infortunadamente, no todos los países cuentan con la infraestructura, el dinero y el compromiso con los que contó Chile en el incidente de los 33 mineros.*

- *¿Crees que el compromiso social y la solidaridad son suficientes para cambiar o superar una situación difícil?*



- *Consideras que la actitud de los chilenos frente al caso de los mineros sepultados corresponde al compromiso que Dios espera de cada ser humano? ¿Por qué?*
- *¿Crees que brindar la mayor seguridad posible en trabajos riesgosos como los de los mineros, también es un acto de compromiso? Explica.*

3. *Busca en la Biblia algunas citas en las que se haga referencia a la superación de pruebas difíciles, **POR EJEMPLO**, Nh. 2, 1-20 y 5, 1-15. Luego, con base en ellas y en tu experiencia personal, **completa un cuadro** como el siguiente **modelo**:*

Cita bíblica	¿En qué consiste la prueba?	¿Quién o quiénes la enfrentan?	¿Cómo le o les afecta?	Cómo se supera la prueba?
Nh 2. 1-20				
Nh. 5, 1-15				






## TALLER #2 8° y 9°

### **Texto Bíblico:** Génesis 2, 18-23

El texto bíblico te introducirá en el tema.

Dios no creó al ser humano para vivir en soledad. Lo creó como un ser sociable y, por lo tanto, esa es su naturaleza.

Esta característica ha marcado a toda la humanidad y en todos los acontecimientos de la historia.

El hombre, como ser social, forma parte de una sociedad y por lo tanto, necesita un proceso socializador que facilite su tarea, pues tiene facultades para entrar en relación con los otros, ofrecer ayudas mutuas y desarrollar el diálogo con sus semejantes.

Una sociedad logra socializar a sus miembros, según los valores que alimenta su cultura: políticos, sociales religiosas, éticos, estéticos... Con estos valores, las personas se relacionan en asociaciones o instituciones públicas o privadas, las cuales pueden ayudar a las cualidades y a sensibilizar sobre los deberes y derechos individuales y sociales.

Sólo en comunidad, el hombre aprende a crecer y a madurar en una correcta relación consigo mismo, con los demás, con Dios y con el mundo.

La soberbia, el egoísmo. (El **pecado**), son sentimientos negativos que entorpecen y pervierten la correcta relación del ser humano; aparecen así los grupos y asociaciones para delinquir y para realizar el mal, actitudes de las cuales no se puede sin la intervención salvadora o liberadora de Dios, a través de Jesucristo.



Dios, que no conoce soledad, establece la división de los sexos para promover el amor, la convivencia social, la entrega, el gozo compartido, la tolerancia. Dios crea al hombre y a la mujer para que se relacionen, compartan con los otros la riqueza de su ser.

“La Iglesia, pueblo de Dios, cuando anuncia el Evangelio a los pueblos, acoge la fe, se encarna en ellos y asume sus culturas. La Iglesia, al proponer la Buena Nueva, denuncia y corrige la presencia del pecado en las culturas.

Para llevar a cabo el proceso de socialización, el hombre debe conocer y valorar las culturas de su región para poder inculcar el Reino de Dios, desde la realidad propia del mismo hombre.

El hombre por instinto tuvo que comunicarse, surgió como una necesidad que sigue en la actualidad y es que es inimaginable sobrevivir en un planeta con tanta diversidad tanto de etnias, culturas, idiomas, costumbres como para darnos el lujo de hacer cada uno lo que quiere. El encanto personal o Glamour como también es conocido es parte importante en el crecimiento del ser humano y la relación con su entorno, verse y sentirse bien, son algunos de los elementos que permiten que el hombre este en armonía con las personas que lo rodean, hablar en el momento oportuno, participar con propiedad en los temas de interés, desenvolverse en la sociedad con tolerancia, respeto, unidad y solidaridad comprometen al ser humano con el desarrollo no sólo a nivel social sino productivamente.

Actividad:

- De la lectura de este texto, extrae 5 enseñanzas que te van a enriquecer para la vida.
- Basándote en el texto elabora un crucigrama.











































